

>> espaciopirineos.com / contacto

Espacio Pirineos. Centro de Creación y Cultura del Pirineo

Plaza de la Compañía 2 22430 Graus, Huesca

(+34) 974 54 00 01

www.espaciopirineos.com | info@espaciopirineos.com

Martes a sábados de 11 a 14 y de 17 a 21 horas











>> Antigua iglesia de la Compañía

Graus (Huesca)

www.espaciopirineos.com

espacio

>> espaciopirineos.com / el monumento

Espacio Pirineos se ubica en lo que fue la iglesia de la Compañía de Jesús en Graus, dependiente del colegio que la Orden tuvo en la villa, y que fuera fundado en 1651, gracias sobre todo a los esfuerzos del mecenas local Esteban de Esmir. Casi al mismo tiempo comenzaría a obrarse en la gran iglesia, copia de la matriz romana de il Gesú, finalizándose en 1722 y dedicada al santo misionero navarro Francisco Javier, cofundador de la Orden. El colegio desapareció por completo en los años setenta del siglo XX, al tiempo que la iglesia dejaba de abrirse al culto, después de dos siglos y medio de azarosa historia. En los primeros años del siglo XXI, y gracias a la financiación del Ministerio de Fomento, pudo acometerse la rehabilitación de la iglesia, que culminó el 29 de diciembre de 2006 con su inauguración como Espacio Pirineos.



>> espaciopirineos.com / expo permanente y museo

Graus es la capital de la comarca de La Ribagorza, uno de los históricos condados que formaron el Reino de Aragón. Su dilatada trayectoria le ha conferido distintos momentos de esplendor, que pueden seguirse paseando por sus calles y plazas, conjunto Histórico-Artístico desde 1975. Esa rica historia es perceptible también visitando la pequeña colección artística expuesta en el centro Espacio Pirineos, donde sus cuatro capillas laterales contienen sendos espacios dedicados al conocimiento de la historia y el patrimonio de Graus y Ribagorza. Entre las piezas expuestas destaca la de uno de los dos únicos retratos conservados (imagen inferior) del magnifico escritor aragonés Baltasar Gracián (1601-1658), quien residiera en el colegio jesuita de Graus.

Este pequeño museo complementa la visita de la exposición permanente del centro, dedicada al Pirineo. En la planta 0 la visita comienza con la proyección de un espectacular diaporama sobre el Pirineo, seguida de una experiencia única en la zona que ocupaba el altar de la iglesia. Allí, un impresionante mural nos recrea, a tamaño natural, lo principal de la flora y fauna pirenaicas, cuyo ciclo de la vida se explica con detalle. El tercer elemento de esta planta es un gran mapa interactivo del Pirineo.

La visita continúa en la planta 1. Un circuito cerrado compuesto por distintos entornos y módulos nos habla de algunos de los elementos



culturales más definitorios de la vida en el Pirineo: la vivienda, las comunicaciones, el trabajo o la fiesta. Además, encontramos espacios dedicados al arte románico del Pirineo, a su propia historia, o al Pirineísmo, pudiendo ampliarse sus informaciones con la de las audioguías, disponibles tanto en castellano, como en inglés, francés y catalán.

>>> espaciopirineos.com / archivo y documentación

Para los especialistas, la visita a la exposición permanente puede complementarse en el Centro de Documentación Pirenaica Ignacio de Heredia, sito en el propio Espacio Pirineos, y que ofrece cientos de referencias bibliográficas sobre la cultura pirenaica. El centro de documentación comparte espacio con el rico Archivo Histórico Municipal de Graus, gran referente histórico-documental de Ribagorza, y en el que destacan su sección de pergaminos (desde 1202), y el fondo notarial de Casa Altemir (desde fines del siglo XV). La visita a ambos fondos se realiza previa citación.



>> espaciopirineos.com / servicios y actividades

Los tres espacios del equipamiento -la nave, la escuela y el jardín- articulan la oferta cultural, formativa y congresual del centro Espacio Pirineos. Exposiciones temporales como las realizadas gracias al proyecto Pirineos en Red, conciertos y espectáculos, cursos, conferencias y jornadas periódicas como la Semana del Pirineísmo Vicente de Heredia o las Jornadas de Lenguas del Pirineo, congresos e incluso ferias son algunas de las acciones desarrolladas en un centro polivalente y abierto a todos. Así es tanto que sus distintos espacios pueden ser cedidos o alquilados para la realización de otros eventos.

El centro Espacio Pirineos ofrece otros servicios como son su librería online, la posibilidad de realizar visitas guiadas y actividades educativas adaptadas a grupos, los programas de proyectos artísticos Espacio Abierto (artes plásticas) y Algorines (artes escénicas), etc

